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前言

这是媒体人的宿命    2001年夏天的一个下午，我在老板的办公室，办公室里面没有我的老板，但却有
另外一位贵客——周鸿祎先生。
当时他的公司3721还没有卖掉，按照当时舆论的说法，周鸿祎先生还只是一位可能的互联网新贵。
一转眼，十年过去了。
    十年一忽而过，互联网依然年轻，依然如同我们当初入行时那样活跃。
本书中的30位创业者，一些人已经在本书出版的时候企业成功，功成名就，而其中的大部分人仍然在
实现自己梦想的路上。
但是，如果问所有的人、问本书中的所有创业者，他们的目标是什么？
他们创业的终结点是什么？
我想答案或许会五花八门，但是答案绝对不会是为了物质——实际上他们其中许多人早已锦衣玉食，
完全不需要再经历赤手空拳、白手起家的艰辛；一些人甚至已经是在进行第二次甚至第三次的创业，
却依然在屡败屡战、乐此不疲；还有一些人，他们在完成了一个又一个让人敬仰的成就之后，却仍然
在互联网世界中继续奉献自己的才智。
他们是为了什么呢？
支撑他们不断前行的又是什么呢？
也许，我们只有听他们自己讲述才能够找到答案。
有幸的是，作为媒体人，搜狐IT编辑部的编辑记者近距离听到了这些创业者们自我的心灵剖白并结集
成册。
是的，也许，一切的答案就在这本书里面。
    在奇虎360上市前的5分钟，作为媒体人的我有幸打通了采访周鸿祎先生的电话，通话的内容其实并
不重要，我想周先生也一定记不得我这个十年前和他讨论互联网的小孩。
重要的是，时光易逝，十年已失。
在这个十年中 ，英雄豪杰们、能人志士们，在中国互联网这个巨大的市场中酣畅淋漓地上演一出又一
出大戏，并最终造就了中国互联网的繁荣之态。
如果用同样的问题来问我们、问搜狐IT这样一个与互联网共成长的媒体在这十年都做了什么，我们又
该如何作答呢？
我想，我们可以毫不犹豫地回答，搜狐IT做成了一件事，那就是成为了这段历史忠实的记录者和观察
者，我们并不后悔，这就是媒体人的宿命，这就是我们自己的梦想。
    未来十年，相信中国互联网会仍然充满活力并挟裹中国社会发生更为令人惊叹的变革，而搜狐IT也
仍然会在这个活跃的互联网世界中扮演好记录者和观察者的角色。
    感谢所有曾经在搜狐IT频道战斗过的同学；没有他们这本书将无法出版。
感谢我的父母和家人给予我的各种帮助和支持，感谢某些人在漫长的时光中对于我的陪伴。
    希望这本书能够对所有的互联网创业者有帮助。
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内容概要

　　本书是对搜狐IT频道著名的互动栏目《博客训练营》历时两年的总结，从众多搜狐邀请的知
名CEO中精选出最受现场观众和网友好评的30位，集中对他们的创业故事进行整理，这些经验的分享
无疑将成为互联网创业者的宝贵教材。

　　本书故事性强，可读性好，适合IT从业者、互联网人士、在校大学生等各类读者阅读。
阅读本书，听创造历史的人讲述历史，相信每个读者都能从中获得启发，从而获得实实在在的提升。
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作者简介

搜狐IT博客训练营》是由搜狐IT主办，以故事分享、交朋识友为主题的沙龙活动。
每周五晚上，我们邀请互联网、IT、电信、财经、文化和媒体等领域的权威从业人士与各位博客进行
互动交流。
互联网上有两类人，一类人是写博客的，另一类人是不写博客。
我们希望已经写博客的人通过训练营提升品质，我们也希望还没有写博客的人通过训练营成为博客。

我们会邀请已经创造历史的人来讲述历史，希望刚入行的新人能学到知识并熟悉业界，我们希望每一
个分享都成为MBA式的经典案例，我们希望参加训练营的每一个博客都得到实实在在的提升。
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书籍目录

创业要专注，不能有明显短板——58同城CEO姚劲波 1
　· 创业一定要在一个阶段里专注做一件事情
　· 创业不讲任何一个优势，应该有一些比别人强的地方，但是不能有明显的短板
　· 58上面有的任何一个类别，一个创业者如果垂直去做，认真去做，都可以做得非常大，甚至可以
做到上市的规模
　· 2012年是互联网生活领域真正达到高峰的一年
把垂直领域做深做透的秘诀——酷讯网CEO张海军 11
　·
一个成功的互联网公司，第一要专注且执着，把小事做到极致，做到最优秀，做到别人能记住你；第
二要用户体验最大化；第三要抓住时机，要赶在一个好点上
　· 垂直搜索核心价值是面向交易的搜索，不是为了让你消磨时光的，我们并不希望用户在我们网站
上停留太长时间
　·
真正要把一个垂直领域做深做透，其实光靠单纯对技术理解还不够，你需要理解这个产业在什么背景
下存在着，这个产业里面利益是怎么被分配的
　· 中国在线旅游还是起步阶段，还很小，但是未来一定是很大的产业，绝对的朝阳产业
细节做得越好，对手赶超机会就越小——乐淘CEO毕胜 21
　· 我有三不：第一，不看报表；第二，不看收入；第三，不开董事会
　· 我有两个建议：第一，大家创业的时候不要做电子商务。
第二，即便做电子商务也不要做鞋了
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章节摘录

版权页：   插图：   主持人：各位搜狐网友大家好。
今天邀请到嘉宾是58同城CEO姚劲波先生。
 姚劲波：搜狐的网友大家好，很高兴与大家交流。
 主持人：姚总现在手里有两家很牛的公司，一家是之前刚刚上市的学大教育，另外一家是最近做得很
好的58同城。
我想先让姚总给我们分享一下自己创业的经验。
最早的时候怎么会想到自己出来创业呢？
 姚劲波：我1999年7月大学毕业后就开始创业，选择创业可能跟我的性格关系最大。
那时正是互联网最高潮的时候，美国纳斯达克已经达到5000点，而现在没有到5000点。
那时候很多中国公司都在美国上市，包括新浪、搜狐、网易。
我创业做的网站是域名交易的网站，叫做易域网，是国内很火的交易社区。
 我一直对IT行业很有感情的，这个行业很多的聚会、会议都会邀请我去。
我了解互联网真的是从论坛和网站开始的。
后来我进入万网以后开始一点点扎实的学习技术，包括学习怎么样做产品，怎么做市场，怎么样做管
理等等。
做学大是在进入万网之后，起因是我们几个同事觉得应该做点事。
 主持人：那是已经被万网收购以后吗？
 姚劲波：对。
我们觉得自己应该做点事情就做成了学大教育。
当时做了三种服务网站，一个是交易网站，一个招聘网站，还有一个家教网站。
其中做的最好的是家教网站，北京市大概30％大学生都是这个网站的用户。
慢慢地我们把别的业务砍掉只做家教业务，再后来只做教育服务本身。
当时别的公司的创业者可能不是互联网出身的，因此我们还是占有一些优势的。
我们公司还很小的时候，就知道教育公司也是可以瞄准上市来做的。
因此我们不在意短期的利益，而是把自己的IT系统打造得非常好。
我们非常注意利用互联网打造自己的平台，应用互联网来营销，同时我们在全国进行扩张。
现在学大已经上市了，58还在继续奋斗。
 主持人：为什么离开学大做58呢？
 姚劲波：我个人始终特别喜欢互联网，我自己也始终认为是互联网人。
我一直希望做一个让所有人都去用的互联网应用。
我认为分类信息网站可以做成一个用户基数很大的平台。
现在我看到很多人都在用58，虽然还有更多的人不用，但我们已经可以看到58拥有很大的提升空间。
 一开始我做58很快就拿到了比较顶级的VC（风险投资）的投资。
当时市场上有很多同类型的网站，可能不止2000家。
当时看好分类信息就像现在看好团购一样。
分类信息网站淘汰得很快，2005年2000家，到2006年剩下1000家，到现在能够被用户记得住的可能就只
有三五家了。
当时我认为团购可能会慢一些，因为团购网站每一天都会有交易流水发生。
但是我想商业规律还是会起作用，就像2003、2004年很多人做B2C网站一样。
慢慢地做得最好的还是会只有几家，会有几个品牌形成，然后这个行业的格局会慢慢形成。
创业要专注，应具备全方面的能力。
 主持人：可能很多人很感兴趣，一个人做成一件事可能容易一些，您做成了两件事。
您觉得这么多年以来，促使自己不断成功或者不断前进的经验有哪些呢？
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媒体关注与评论

　　愿搜狐《博客训练营》在企业与用户的思想碰撞中，激发更多的智慧火花！
　　&mdash;&mdash;淘CEO　毕胜　　很早就参加了搜狐IT《博客训练营》的录制，是一次非常难忘
和愉快的访谈经历。
无论是主持还是观众，都非常专业，而且观点和视角也很独特，互动环节至今仍然记忆犹新。
不知不觉，我们伴随中国互联网又走过了一个年头，经历了成长，见证了成功，期待着成就。
2011年，期待《博客训练营》成为更多企业家交流经验、获取新知的&ldquo;大本营&rdquo;。
　　&mdash;&mdash;PPLive上海聚力传媒技术有限公司首席执行官 陶闯博士　　上学的时候就是搜狐
的用户，创业历程里也一直有搜狐IT的陪伴。
中国互联网的发展离不开专业媒体的监督和引导，也离不开专业媒体的支持和推进，期待通过搜狐IT
结识更多的专业用户、创业伙伴、成功领袖。
2011年，期待《博客训练营》带我们探求更多的未知领域、获取更多的成功经验。
　　&mdash;&mdash;PPLive上海聚力传媒技术有限公司总裁，PPTV网络电视（PPLive旗下媒体）总裁
，创始人　姚欣　　搜狐《博客训练营》是创业者敞开心扉的舞台，也是广大用户触摸互联网本质的
课堂。
　　&mdash;&mdash;北京六间房科技有限公司创始人兼首席执行官　刘岩　　我们一直在追求唯美，
虽然一路充满艰辛。
与搜狐IT《博客训练营》共勉。
　　&mdash;&mdash;桔子酒店集团首席执行官　吴海　　感谢搜狐《博客训练营》给予我们交流的机
会。
我想大家分享的就是，如果心中有个梦想，就从现在开始去实现。
如果有人告诉你这不可能完成，你就用事实去改变他。
　　&mdash;&mdash;51wan.com创始人、总裁刘阳　　搜狐IT的《博客训练营》是一个很好的栏目，
是一个高层次的交流平台，参加的博主们是一个与众不同的群体，他们既不会像记者那样过于追问某
个细节来出稿，也不会像普通消费者那样去询问一些表象的问题，而是从一个企业、一个产业的角度
去与嘉宾沟通，营造了一个很好的讨论和交流氛围。
愿《博客训练营》越办越好，推荐更多的企业来参加这个节目，在与博主的交流中获得启发。
　　&mdash;&mdash;汉王科技股份有限公司董事长　刘迎建　　搜狐《博客训练营》，分享业界第一
手实战经验，真实再现企业经营故事、成长感悟。
　　&mdash;&mdash;去哪儿网总裁&amp;联合创始人　庄辰超　　搜狐《博客训练营》是IT互联网业
界最具影响力的高端互动沙龙节目，很荣幸能借助这个平台与广大网友就电子支付产业的发展进行交
流。
从互联网新闻时代的单向阅读传播，到Web 2.0时代的博客互动，到现在全民微博的自媒体时代，搜狐
始终涌动在创新的潮头，不断推动着互联网行业的发展，影响着时代的变革。
　　创新是互联网精神的代表，创新是持续发展的原动力，互联网时代的创新创造出前所未有的商业
模式。
互联网也在改变着金融服务业，快钱积极致力于以创新型金融服务帮助各个行业提高资金效率，为促
进社会经济结构调整尽绵薄之力。
让我们共同奋斗，不断突破，在这个创新的时代实现下一轮超越。
　　&mdash;&mdash;快钱公司首席执行官　关国光　　为了使自己对生活发生兴趣，我们曾经付出了
多大的努力。
　　&mdash;&mdash;分众传媒首席执行官兼董事局主席　江南春　　博众家之长，创自己的路。
跳出无尽的文字理论，听过来人的精彩分享。
希望搜狐IT《博客训练营》影响到更多的博客与非博客，期待他们成长为未来各行业的权威人士，继
续与大家分享。
　　&mdash;&mdash;北京点击科技有限公司总裁　王志东　　感谢搜狐IT，感谢《博客训练营》！
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两年多来，你们不仅为期待成功的人们提供了CEO的智慧、成功的密码，更为彼此搭建了互相交流的
平台。
对即将集结出版的《博客训练营》，我们充满期待，相信带给读者的将是更精彩的分享与经验提炼。
祝搜狐IT《博客训练营》越办越好！
　　&mdash;&mdash;PPS上海众源网络有限公司总裁　徐伟峰　　依然清晰地记得在2008年10月的一天
，我有幸参加了由搜狐IT主办的第10期《博客训练营》，和一些博客朋友们一起分享自己创业的经历
和想法。
在节目里，大家犹如久违的老朋友，就共同感兴趣的话题进行真诚的交流、沟通，有分享也有收获。
很期待搜狐在今后能举办更多像《博客训练营》这样形式新颖的沙龙活动。
在大的社会背景中，我们彼此都需要听取有更多价值的意见或想法，碰撞出的更多的火花。
　　&mdash;&mdash;悠视网CEO　李竹
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编辑推荐

《梦想照进现实:30位中国互联网企业家创业故事》编辑推荐：58同城CEO姚劲波、酷讯网CEO张海军
、乐淘CEO毕胜、摩卡世界CEO宋啸飞、爱帮网CEO刘建国、拉手网CEO吴波、热酷CEO刘勇、汉王
科技董事长刘迎建、UC优视科技CEO俞永福、去哪儿网总裁庄辰超、京东商城CEO刘强东、快
钱CEO关国光、PPLive创始人姚欣、分众传媒CEO江南春、原新浪CEO、现点击科技董事长王志东
、PPS总裁徐伟峰、暴风影音CEO冯鑫⋯⋯晕了不？
！
全是腕儿！
！
见过一本书汇集这么多腕儿吗？
现在就让你见见！
！
梦想照进现实——带你听听30位中国互联网企业家的创业故事！
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名人推荐

创业是一种历练和修行。
应运而生、顺势而为是主动作为的前提和背景，也只有当我们有了足够的沉淀后，才会知道能做什么
，不能做什么。
尊重内心的坚持，尊重时间的力量，足矣。
 ——凡客诚品（北京）科技有限公司CEO 陈年 创业是一道选择题，无论条件如何变化，我们的答案
只有一个：做真正对用户有价值的事。
 —— 京东商城创始人兼CEO 刘强东 搜狐IT的《博客训练营》是一个很好的栏目，是一个高层次的交
流平台，参加的博主们县—个与众不同的群体，他们既不像记者那样过于追问某个细节来出稿，也不
会像普通消费者那样去询问—些表象的问题，而是从—个企业、—个产业的角度去与嘉宾沟通，营造
了一个很好的讨论和交流氛围。
愿《博客训练营》越办越好，推荐更多的企业来参加这个节目，在与博主的交流中获得启发。
 ——汉王科技股份有限公司董事长 刘迎建 博众家之长，创自己的路。
跳出无尽的文字理论，听过来人的精彩分享。
希望搜狐IT《博客训练营》影响到更多的博客与非博客，期待他们成长为未来各行业的权威人士，继
续与大家分享。
 ——原新浪CEO、现北京点击科技有限公司总裁 王志东 创业者一定要有理想，否则就容易半途而废
。
但是，创业者也必须知道如何积累自己的实力。
现在这些成功的互联网企业家，在创业之前，都有在其他公司踏踏实实积累经验和见识的经历。
 在其他公司认真干、拼命干的时候其实也是别人承认你的能力的时候。
等到时机成熟，有了天时地利人和，再创业，不仅有经验，有VC愿意掏钱，有团队愿意跟着你干，甚
至老东家都不想错过你这个机会，愿意支持你。
这个时候，创业的成功率会大很多。
 ——奇虎360科技有限公司董事长 周鸿祎
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